



Kanton Zürich
Baudirektion
Tiefbauamt



Newsletter Nr. 3

Autobahnzubringer A4 Obfelden/Ottenbach

Walcheplatz 2, 8090 Zürich, Telefon 043 259 31 26, Mail tba.strassen@bd.zh.ch

Zürich, im April 2021



Die ersten Arbeiten sind abgeschlossen

Trotz einem strengeren Winter als in den Vorjahren sind die Bauarbeiten in Obfelden und Ottenbach für den Autobahnzubringer auf Kurs. Die Arbeiten für die neuen Kreisel Affolternstrasse und Rickenbacherstrasse sind weit fortgeschritten. Die neue Unterführung für Fussgänger und Velofahrer beim Kreisel Affolternstrasse wurde erstellt und wird nun für den Betrieb vorbereitet.

Derzeit laufen die Arbeiten parallel an der Affoltern-, Langacher-, Rickenbacher- und Turbinenstrasse. Bei der Kreuzung Hirschen wird aktuell der Durchlass für den Hölibach realisiert. Provisorien führen die Verkehrsteilnehmer und Fussgänger um die Baustelle. Gebaut wird auch die Kreuzung Dorfstrasse/Rickenbacherstrasse. Weil der Verkehr wegen den Strassenbauarbeiten mit einer Lichtsignalanlage gesteuert wird, ist mit gewissen Behinderungen zu rechnen.

Mehr Informationen finden Sie www.zh.ch/strassenprojekte-obfelden-ottenbach

Unterführung Bickwil – Informationsveranstaltung für die Direktbetroffenen

Fand der Grossteil der Bauarbeiten bisher auf der grünen Wiese statt, geht es nach den Sommerferien mit dem Herzstück des Autobahnzubringers los: dem Bau der Unterführung Bickwil. Weil dies ein massiver Eingriff quasi am offenen Herzen ist und zu Verkehrseinschränkungen führt, informiert das kantonale Tiefbauamt mit einer Online-Informationsveranstaltung über die Auswirkungen der Baustelle. Der Livestream findet am **Donnerstag, 1. Juli 2021, 20 Uhr**, statt. Den Link zu diesem Youtube-Livestream finden Sie rechtzeitig auf der Website zh.ch/strassenprojekte-obfelden-ottenbach. Und für alle Fussball-Fans: An diesem Abend sind keine Spiele der EURO 2021 angesetzt.

Bau der Werkleitungen an der Muristrasse

Ab Ende April beginnen an der Muristrasse in Obfelden die Arbeiten für die Werkleitungsumlegungen. Aus diesem Grund wird der Verkehr temporär mit Lichtsignalanlagen gesteuert. Die eigentlichen Arbeiten für die neue Unterführung, die eine Vollsperrung der Muristrasse zur Folge hat, beginnen nach den Sommerferien.

Zürichstrasse zwischen Mettmenstetten und Affoltern gesperrt

Für die abschliessenden Fräs- und Belagsarbeiten an der Zürichstrasse zwischen Mettmenstetten und Affoltern muss der Abschnitt zwischen der Dachlisserstrasse und der Muristrasse während einer Woche für den Verkehr gesperrt werden. Die Sperrung ist **vom 19. April bis zum 26. April 2021** vorgesehen, kann bei schlechtem Wetter jedoch um eine Woche verschoben werden. Der Durchgangsverkehr wird grossräumig umgeleitet. Auf der Kreuzstrasse-Kreuzung in Obfelden wird zeitweise ein Verkehrsdienst eingesetzt.





Newsletter Nr. 3

Autobahzubringer A4 Obfelden/Ottenbach



Quakt es schon bald in der Filderen?

Im Februar wurde die Aufschüttung der Öl-Erde-Deponie nach Verzögerungen wegen Lieferengpässen sowie dem Wintereinbruch im Januar abgeschlossen. Bereits wurden die Flächen mit Samen von Magerwiesen aus der Region angesät und ein niedriger Zaun um die neugestalteten Flächen gezogen. Jetzt heisst es abwarten: Siedeln sich die Zielarten wie beispielsweise der Laubfrosch beim neuen Weiher oder die zierliche Ästige Graslilie auf dem neuen Trockenstandort an? Für die Antwort braucht es etwas Geduld. Erfolgskontrollen gibt es nach vier und neun Jahren.



Die Baustelle als Krimi-Schauplatz



Wer hat die mysteriöse Kiste aus dem Büro-Container gestohlen? Die Baustelle des A4-Autobahzubringers im Bibelaas ist Schauplatz eines kniffligen Kriminalfalls. Allerdings handelt es sich nicht um einen realen Kriminalfall, sondern um einen abwechslungsreichen Krimi-Trail von Kultur und Bibliothek Ottenbach.

Dank tatkräftiger Unterstützung durch zahlreiche Ottenbacher Fachgeschäfte und Privatpersonen wurden 17 spannende, unterhaltsame und lehrreiche Posten realisiert. Noch bis zum 21. November 2021 können Hobbydetektive den Täter aufspüren. Genauere Informationen finden Sie auf der Website des Kulturvereins (www.kultur-ottenbach.ch).





Newsletter Nr. 3

Autobahnzubringer A4 Obfelden/Ottenbach



Von Bibern und Fledermäusen

Die Bauarbeiten wurden zu Beginn des Jahres tierisch überrascht: Zum einen wurden am Dammbau des Fabrikkanals in Ottenbach Schäden durch einen Biber festgestellt, zum anderen sorgten Fledermäuse für einen ausserplanmässigen Einsatz von Spezialisten. Im engen Austausch zwischen Baustellenpersonal, Fachstelle für Naturschutz, Biberfachstelle und Gewässerunterhalt wurden die zu ergreifenden Massnahmen definiert: Der Gewässerunterhalt füllt die Löcher im Dammbau. Die angenagten Holzpalisaden, die als wasserseitige Uferbefestigung des Fabrikkanals dienen, werden nach Abschluss des Strassenbauprojekts ersetzt.

Die Altlastensanierung machte das Fällen einiger Bäume nötig. Weil diese potenzielle Winterquartiere für Fledermäuse sind, instruierten nach einem Augenschein vor Ort die Fachstelle für Naturschutz und der Fledermaus-Schutzbeauftragte des Kantons über die allenfalls nötigen Rettungsmassnahmen während der Rodungsarbeiten. Erfreulicherweise wurden aber keine von Fledermäusen besiedelten Höhlen vorgefunden.

Öffentliche Auflage des Projekts Ottenbacherstrasse im Mai 2021

Nach Abschluss der Bauarbeiten für den Autobahnzubringer wird das kantonale Tiefbauamt die Ottenbacherstrasse in Obfelden zwischen der Liegenschaft Ottenbacherstrasse Nr. 1 bis zur Gemeindegrenze Ottenbach sanieren. Innerorts wird die Strasse instandgesetzt und als Kernfahrbahn mit Radstreifen ausgebildet. Im Ausserortsbereich wird der abgesetzte Radweg erneuert und durchgehend auf 2,50 m verbreitert. Zur Erhöhung der Verkehrssicherheit werden Querungshilfen für Velofahrende und Fussgängerschutzinseln erstellt. Darüber hinaus werden die Strassenentwässerung und die öffentliche Beleuchtung erneuert. Die Gemeinde Obfelden nutzt die Synergien für Anpassungen und Instandsetzung der Wasser- und Kanalisationsleitungen. Weiter wird der Zugang zum Schulhaus Schlossächer neu gestaltet und die dunkle Unterführung verschwinden. Neu gibt es einen Fussgängerübergang mit einer Schutzinsel. Die öffentliche Planaufgabe nach §16/17 des Strassengesetzes soll Ende Mai 2021 stattfinden. Die Umsetzung des Projekts hängt vom Zeitplan der Bauarbeiten für den Autobahnzubringer ab und wird auch mit weiteren Baustellen im Umfeld koordiniert.



Empfehlen Sie den Newsletter weiter

In regelmässigen Abständen informiert das kantonale Tiefbauamt mit diesem Newsletter über Baufortschritte und anstehende Bauetappen. Haben Sie Bekannte oder Interessierte in Ihrem Umfeld, die auch über das Bauprojekt auf dem Laufenden sein möchten und den Newsletter noch nicht kennen? Dann leiten Sie ihn gerne weiter.

[Hier können Sie sich für den Newsletter anmelden](#)